

## Invitation presse

Vincent Chriqui,  
Directeur général du centre d'analyse stratégique (CAS)

présentera, en exclusivité à la presse, une Note d'analyse  
formulant des propositions sur

### Les bactéries résistantes aux antibiotiques

Judi 15 novembre 2012 à 11h  
au Centre d'analyse stratégique - 18 rue de Martignac - 75007 Paris

A l'occasion de la **journée européenne d'information sur les antibiotiques** le 18 novembre 2012, le CAS a mené une étude sur la propagation des **bactéries résistantes aux antibiotiques**.

Les antibiotiques ont **révolutionné la médecine** au siècle passé en permettant de lutter efficacement contre les maladies infectieuses, allongeant ainsi considérablement l'espérance de vie. Cependant, **l'utilisation massive et bien souvent irraisonnée** de ces « **médicaments miracles** » - chez l'homme comme chez l'animal - a conduit à l'apparition accélérée de **bactéries résistantes aux antibiotiques**.

Combinée à la **raréfaction des nouveaux antibiotiques** mis sur le marché ces dernières années, l'augmentation des résistances bactériennes à l'échelle mondiale représente une **menace majeure pour la santé publique** en France et dans le monde.

Pour faire face à ce défi, l'action publique, visant à préserver **l'efficacité des antibiotiques** et à **développer notre arsenal thérapeutique**, doit être renforcée. De nombreuses initiatives concluantes, tant en France qu'à l'étranger, peuvent être mobilisées pour enrichir la stratégie déjà mise en place.

Comment expliquer **l'émergence et le développement des résistances bactériennes** ? Par quels **moys** est-il possible de **lutter contre ce phénomène** ? Quels sont les **solutions concrètes** à la **surconsommation des antibiotiques** ?

Dans cette note, le CAS analyse les **mécanismes et les enjeux d'une fragilisation de l'antibiothérapie** et émet **quatre propositions**, à la fois pour **rationaliser l'utilisation des antibiotiques**, mais aussi pour encourager le **développement de nouvelles stratégies anti-infectieuses**.

*Notes d'analyse disponible pour tous le 15 novembre à 14h sur [strategie.gouv.fr](http://strategie.gouv.fr)  
rubrique Publications // Notes d'analyse.*

#### Inscription/accréditation par mail ou téléphone

Jean-Michel Roullé, Responsable de la communication

Tél. : +33 (0)1 42 75 61 37 [jean-michel.roulle@strategie.gouv.fr](mailto:jean-michel.roulle@strategie.gouv.fr)

Tél. : +33 (0)1 42 75 61 37

[jean-michel.roulle@strategie.gouv.fr](mailto:jean-michel.roulle@strategie.gouv.fr)



Rejoignez-nous  
centredanalysestrategie



@Strategie\_Gouv

Le Centre d'analyse stratégique est une institution d'expertise et d'aide à la décision placée auprès du Premier ministre. Il a pour mission d'éclairer le gouvernement dans la définition et la mise en oeuvre de ses orientations stratégiques en matière économique, sociale, environnementale et technologique. Il préfigure, à la demande du Premier ministre, les principales réformes gouvernementales. Il mène par ailleurs, de sa propre initiative, des études et analyses dans le cadre d'un programme de travail annuel.